

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian ini memberikan hasil yang telah dikemukakan sebelumnya skripsi ini membahas tentang kontribusi Bank Sampah terhadap peningkatan ekonomi keluarga pada Bank Sampah Sembada binaan PT. Pegadaian Desa. Ngebrak Kecamatan. Gampengrejo Kab. Kediri. Dari permasalahan-permasalahan yang ada dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Bank Sampah Sembada merupakan kelembagaan pemberdayaann masyarakat yang dilakukan oleh binaan PT. Pegadaian, Desa. Ngebrak Kecamatan. Gampengrejo Kab. Kediri yang diciptakan dari masyarakat untuk masyarakat demi terciptanya lingkungan yang bersih dan sehat. Peranan Bank Sampah Sembada dalam upaya meningkatkan kesejahteraan masyarakat adalah dengan mengadakan kegiatan pemberdayaan ekonomi. Kegiatan pemberdayaan ekonomi yang dilakukan Bank Sampah Sembada diantaranya tabungan sampah, kerajinan sampah anorganik. Pengelolaan Bank Sampah Sembada binaan PT. Pegadaian, Desa. Ngebrak Kecamatan. Gampengrejo Kab. Kediri dalam tekhnis pelaksanaannya dan pengelolaanya ada beberapa tahapan yaitu: tahap assessment, tahap perencanaan alternatif pengelolaan atau kegiatan, tahap pelaksanaan (implementasi) pengelolaan dan tahap evaluasi, dimana setiap kegiatan pelaksanaan tahap tersebut selalu melibatkan keluarga. Pada praktiknya Bank Sampah Sembada binaan PT. Pegadaian

dikelola oleh pemuda desa dengan mengumpulkan sampah dari rumah rumah, di pilah pilah sesuai manfaatnya, dan dijual.

2. Bank Sampah Sembada memberikan dampak bagi masyarakatnya, diantaranya sebagai tambahan pendapatan ekonomi dari program tabungan sampah dan kerajinan sampah anorganik, memberikan edukasi kepada masyarakat mengenai cara pengelolaan sampah yang baik dan benar, selain itu memberikan dampak kepada masyarakat untuk bersosialisasi antar masyarakat sehingga timbul rasa untuk saling tolong menolong seperti kegiatan tabungan sampah, dan dengan adanya Bank Sampah Sembada lingkungan menjadi bersih terbebas dari sampah dan meningkatnya kualitas kesehatan masyarakat dari pencemaran udara dan air yang disebabkan oleh sampah. Tahapan pemberdayaan dalam Bank Sampah Sembada binaan PT. Pegadaian meliputi tahapan penyadaran, tahapan pengkapasitasan, dan tahapan pendayaan. Peran Bank Sampah Sembada binaan PT. Pegadaian yang ada di Desa. Ngebrak Kecamatan. Gampengrejo Kab. Kediri sangat baik, selain membantu pemberdayaan ekonomi keluarga, bank sampah juga membantu mengurangi pengangguran terutama pada pemuda-pemuda yang ada di Desa. Ngebrak.

B. Saran

1. Kegiatan yang telah di programkan oleh pengurus Bank Sampah Sembada binaan PT. Pegadaian selama ini cukup baik, akan tetapi di perlukan lagi sosialisasi kepada keluarga agar dalam kegiatan bank sampah keluarga yang ikut terus meningkat dan bisa menambah nasabah bank sampah secara menyeluruh, agar seluruh keluarga desa bosan bisa mengelola

sampah dengan baik dan benar.

2. Bagi pengurus bank sampah, hendaknya lebih giat dan paham dalam mengelola sampah sehingga ketika pengurus mengadakan training ke masyarakat, pengurus dapat mempengaruhi dan menarik masyarakat untuk menjadi nasabah Bank Sampah Sembada binaan PT. Pegadaian.
3. Bagi nasabah dan masyarakat, hendaknya sering berpartisipasi dalam kegiatan-kegiatan Bank Sampah Sembada binaan PT. Pegadaian, agar dapat mengetahui dan paham dengan pengelolaan sampah yang baik.